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В минувшую субботу на пло-
щади у Варьёганского дома куль-
туры собрались жители и гости
села. Под звуки бубна началась
торжественная церемония откры-
тия соревнований по охотничьему
биатлону. Право поднять флаги
Российской Федерации, Ханты-

Мансийского автономного округа,
Нижневартовского района полу-
чили именитые спортсмены Юрий
Казамкин, Ирина Сухих и Сергей
Айваседа. 

Прозвучали приветствия, по-
здравления и пожелания. Глав-
ный судья старший тренер по на-
циональным видам спорта Алек-
сандр Фальченко огласил регла-
мент соревнований. 

В личном первенстве по бегу на
подволоках участвовали мужчины
и женщины трёх возрастных ка-
тегорий: до 18 лет, 18 – 35 лет и
старше 35 лет. Кроме того, за на-
грады боролись и семейные ко-
манды. Дистанция составляла
1000 метров для одиночных гонок
и 500 метров для семейной эста-
феты. В процессе гонки спорт-
смены должны были попасть в
цель из лука (в случае промаха к
дистанции добавлялся штрафной

круг) и расколоть на четыре части
полено. Побеждал тот, кто прохо-
дил дистанцию за меньшее время.

...Первыми на трассу вышли
юноши до 18 лет. Быстро надели
подволоки и плавно заскользили
к месту старта. Судья дал коман-
ду, и спортсмены сорвались с
места. Кричали болельщики, под-
держивая участников. Вот – до-
бежал, прицелился… промах! Раз-
очарованный гул, и спортсмен
уходит на штрафной круг. Его со-
перник справился с заданием без
штрафа и выиграл время.  

Соревнования проходили дина-
мично и увлекательно. Рядом раз-
местилась площадка «Стойбище
приглашает», где можно было сфо-
тографироваться в чуме или рядом
с оленьей упряжкой, примерить
национальные костюмы, приобре-
сти сувенирную продукцию. 
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Охотники древней земли
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наш мноГонациональный район

(Продолжение на 2 стр.)

На древней земле
Нижневартовского района
испокон веков живут
коренные народы Севера,
передавая из поколения
в поколение традиции
и знания предков. 
В череде значимых
мероприятий особо
выделяются национальные
праздники. Ранней весной
в поселениях традиционно
чествуют лучших
охотников и оленеводов.

официально

На повестке
пять вопросов

Год эколоГии

Час для Земли
25 марта состоится
международный
«Час Земли». 

«Час Земли» – это международная
акция, в ходе которой Всемирный
фонд дикой природы (WWF) призы-
вает выключить свет на один час в
знак неравнодушия к будущему пла-
неты. В это же время погаснет под-
светка самых известных зданий и па-
мятников мира.

Главная цель «Часа Земли» не в
том, чтобы сэкономить электричество.
Эта акция – символ бережного отно-
шения к природе. Из года в год меро-
приятие позволяет привлечь внима-
ние к необходимости ответственного
отношения к окружающему миру.

Сегодня «Час Земли» – самая мас-
совая экологическая акция на плане-
те. В 2017 году она состоится в 
10-й раз. В ней принимают участие
более 2 миллиардов человек по всему
миру из более чем 175 стран и почти
7000 городов. 

Время проведения акции –
25 марта с 20.30 до 21.30 местного вре-
мени.

Приглашаем жителей района при-
нять участие в международной акции
«Час Земли».

управление экологии
и природопользования

администрации района.

Семья Казамкиных: родители Павел и Тамара и сын Юрий.

Восьмое заседание Думы
района шестого созыва
состоится в четверг,
23 марта, в 11.30. 

Место проведения – конференц-
зал администрации района, улица
Ленина, дом 6, каб. 201.

На заседании Думы района де-
путатам предстоит внести измене-
ния в Устав Нижневартовского
района, назначить публичные слу-
шания по проекту решения Думы
района «Об исполнении бюджета
района за 2016 год».

Народные избранники заслу-
шают отчёты об использовании му-
ниципального имущества муници-
пальной казны Нижневартовского
района за 2016 год, о выполнении
прогнозного плана приватизации
объектов муниципальной собст-
венности района в 2016 году.

Всего планируется рассмотреть
5 вопросов.

Совместное заседание посто-
янных комиссий Думы района со-
стоится в этот же день в 10.30 по
тому же адресу.

Светлана Субботина, 
председатель Думы района.
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Специалисты этнографиче-
ского парка-музея угощали го-
стей праздника горячим чаем и
наваристой ухой. Торговые
ряды предлагали разнообраз-
ные товары и выпечку.

На площади перед домом
культуры веселилась детвора –
специалисты СДК организова-
ли для ребят интересную раз-
влекательную программу с вик-
торинами, конкурсами, нацио-
нальными головоломками и за-
гадками. В фойе дома культу-
ры расположились выставки:
подборка литературы о нацио-
нальных традициях и празд-
нике охотника и оленевода, ра-
боты учащихся школы искусств,
музейные экспонаты, изделия
из бисера, дерева, меха и кожи,
изготовленные учениками
Варьёганской средней школы.
Здесь же мастер-класс по изго-
товлению подвески из бисера
провела методист этнографи-
ческого парка-музея Светлана
Щуклеева.

Последние участники пере-
секают финишную черту. Су-
дейская бригада подводит
итоги, а в концертном зале
дома культуры собираются зри-
тели. Начинается  награждение
победителей. 

Среди юношей до 18 лет пер-
вое место завоевал Юрий Ка-
замкин, вторым стал Сергей Ай-
васеда, третье место занял Яков
Иуси.

Для Юрия Казамкина эта по-
беда не первая. В его копилке –
чемпионский титул на первен-
стве России в прыжках через
нарты 2016 года, неоднократные
победы на окружных первен-
ствах по северному многоборью.
Этим спортом юноша занимает-
ся уже семь лет. «В секцию при-
шёл, когда учился во втором
классе. Меня брат позвал, сказал,
там интересно, – рассказывает
Юрий. – Спорт меня затянул. По-
началу не получалось, первые
годы не попадал в призёры. Но
продолжал тренироваться, и по-
лучилось – стал побеждать. Се-
годняшние соревнования дались

легко, по накатанной трассе не-
сложно бежать. Хотя технику
потренировать не помешает –
тогда смогу увеличить темп». 

Развить хорошую скорость
помогли регулярные трени-
ровки, на которых юные спорт-
смены бегают и налегке, и с
утяжелителями, прыгают через
нарты, метают аркан и топоры,
выполняют тройной прыжок.
Вместе с Юрием в семейной
эстафете участвовали его ро-
дители, Павел и Тамара Ка-
замкины. 

Семья ведёт традиционный
образ жизни, сохраняет нацио-
нальную культуру, и такие
виды, как стрельба из лука и
раскалывание полена, не вы-
звали затруднений. Лишь в
скорости супруги немного усту-
пили более молодым соперни-
кам. В результате семья Ка-
замкиных в семейной эстафете
завоевала серебро. Третье место
у семьи Айваседа, а первыми
здесь стали Анна и Артур Су-
леймановы.

Среди мужчин старше 35 лет
призовые места распредели-
лись следующим образом: на
первом месте – Михаил Белов,
вторым стал Павел Казамкин,
третьим – Игорь Лялькин.

Среди девушек до 18 лет зо-
лото завоевала Любовь Бело-

ва, серебро у Ксении Айвасе-
да, бронзу получила Эльза
Сардакова. Среди женщин до
35 лет первой стала Ирина
Сухих, второй – Анна Сулей-
манова. Среди женщин стар-
ше 35 лет первое место за-
воевала Татьяна Иуси, второе
– Тамара Казамкина.

Специальными призами на-
граждены юноши от 8 до 12
лет: Ликар Лялькин (1 место),
Антон Белов (2 место) и Атей
Лялькин (3 место). Два приза
были учреждены первичным
отделением политической пар-
тии «Единая Россия» – как
самый молодой участник на-
граду получила Елизавета Ай-
васеда, как самый возрастной
– Тамара Казамкина. 

«В сегодняшнем празднике
приняли участие и молодёжь,
и старшее поколение, – под-
вела итоги глава городского
поселения Новоаганск Елена
Поль. – Нужно популяризи-
ровать национальные виды
спорта, дети должны видеть,
что они наравне со взрослыми
участвуют в традиционных
соревнованиях, выполняя дей-
ствия, необходимые любому
охотнику. Праздник состо-
ялся, заинтересовав и жите-
лей, и гостей села Варьёган».

Фото автора.
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В Нижневартовском районе
специалисты МКУ
«Управление по  делам 
ГО и ЧС» провели штабную
тренировку по теме
«Действия органов местного
самоуправления при угрозе
подтопления населённых
пунктов». 

Согласно легенде, паводковые
воды затопили несколько населён-
ных пунктов Нижневартовского
района. Об этом жители затоплен-
ных территорий сообщили в Единую
диспетчерскую службу.  Далее в экс-
тренном порядке диспетчер опове-
стил руководителей службы ГО и
ЧС, и в течение 10 минут собралась
районная комиссия по предупреж-
дению и ликвидации чрезвычайных
ситуаций. На её заседании был

разработан план эвакуации жите-
лей и материальных ценностей с за-
топленных территорий. 

Как сообщил исполняющий обя-
занности директора МКУ Нижне-
вартовского района «Управление по
делам ГО и ЧС» Алексей Лопаткин,
в районе имеются 12 пунктов вре-
менного размещения людей,  три из
них – районного значения. Все они
находятся в общеобразовательных
учреждениях и укомплектованы рас-
кладушками, комплектами по-
стельного белья. Кроме того,  орга-
низованы пункты приёма жителей,
питания, медицинского обслужива-
ния, комнаты  матери и ребёнка. За
работу пунктов назначены ответ-
ственные должностные лица из
числа работников администраций
поселений, школ и специалистов
службы ГО и ЧС. 

Одним из таких пунктов вре-
менного размещения является
Излучинская общеобразователь-
ная средняя школа № 2. По сло-
вам её директора Антонины Гри-
бецкой, для граждан, прибывших
на территорию этого пункта вре-
менного размещения, работает
стол справок, где можно получить
полную информацию о том, какие
условия созданы для размещения
и питания, где можно получить
первую медицинскую помощь и
другое. 

Во время учений проверка го-
товности прошла в каждом из пунк-
тов временного размещения. Спе-
циалисты Управления по  делам ГО
и ЧС констатировали, что на ко-
роткий промежуток времени, до 30
суток, жители района, пострадав-
шие от паводка, будут обеспечены

всем необходимым, чтобы пере-
ждать стихию.

Как отметили организаторы,
такие учебные тренировки прово-
дятся регулярно. Главная их цель –
проверить готовность всех сил и
средств к оперативному реагирова-
нию на чрезвычайную ситуацию во
время паводка.  «По итогам трени-
ровки мы должны получить общую
картину нашей готовности, выра-
ботать алгоритм  взаимодействия
служб, выявить недостатки и, пока
есть время, принять меры к их
устранению», – сказал исполняю-
щий обязанности директора МКУ
«Управление по  делам ГО и ЧС».
По словам специалистов, учения по-
казали, что система координации
всех служб Нижневартовского рай-
она функционирует успешно, а все
пункты временного размещения в
любой момент готовы начать свою
работу. 

Пресс-служба администрации 
Нижневартовского района.

В МАСШТАБЕ РАЙОНА

Учения прошли успешно

Экспертный механизм по правам
коренных народов, созданный при
Совете ООН по правам человека,
проводит своё выездное заседание 
в Югре. Работа экспертов,
представляющих разные регионы
мира (Африка, Латинская Америка,
Северная Америка, Азия, Восточная
Европа), сфокусирована 
на совершенствовании методов 
их работы.

«Мы предложили свою площадку для работы.
Нам есть что показать – в округе действует про-
грамма по работе с коренными народами. Всё,
что они видят, вызывает у экспертов ООН удив-
ление в хорошем смысле», – рассказал заме-
ститель губернатора Югры Алексей Забозлаев.

«Мы благодарны Правительству Российской
Федерации за предоставление площадки для об-
суждения», – сказал председатель экспертного
механизма по правам коренных народов Альберт
Баруми.

«Здесь находятся вспомогательные органы
ООН, созданные специально для того, чтобы за-
ниматься вопросами коренных народов. Созда-
ние таких органов свидетельствует об актуаль-
ности темы на международных площадках. Ин-
дустриализация, глобализация, изменение окру-
жающей среды – из-за всех этих процессов ко-
ренные народы находятся в очень уязвимом по-
ложении. 

Наша задача – найти пути сохранения их
культурного наследия для будущих поколений.

Оленеводство – это не просто отрасль хозяй-
ства, это и способ сохранения традиционной
культуры», – отметила исполняющий обязан-
ности председателя Постоянного форума ООН
по вопросам коренных народов, старший совет-
ник департамента по гуманитарному сотруд-
ничеству и правам человека МИД России Айса
Мукабенова. Эксперты познакомятся с опытом
Югры по поддержке коренных народов, в част-
ности социально-экономическому развитию ко-
ренных малочисленных народов Севера.

Основными функциями Экспертного меха-
низма по правам коренных народов являются
проведение исследований и консультирование
Совета по правам человека в области прав ко-
ренных народов. К настоящему времени экс-
перты подготовили 5 исследований, касающих-
ся вопросов права коренных народов на участие
в принятии решений, их языка и культуры, до-
ступа к правосудию, культурного наследия, а
также защиты прав коренных народов в рамках
деятельности по уменьшению опасности сти-
хийных бедствий и их предотвращению.

Департамент общественных и внешних связей Югры.

В гостях 
эксперты ООН

ВИЗИТЫ

На лыжне – юные спортсмены.
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«Главный акцент мы делаем
на профилактике, раннем выявле-
нии заболеваний, особенно ново-
образований, гепатитов, болезней
системы кровообращения, – по-
яснил главный врач Новоаганской
районной больницы Евгений
Власьев. – Необходимо привлекать
работодателей к разработке и
внедрению программ профилак-
тики и раннего выявления про-
фессиональных заболеваний, ак-
тивнее внедрять сертификаты на
скрининг через трудовые коллек-
тивы, заниматься профилактикой
профессиональных патологий».

В комплексном плане профи-
лактике отведена большая роль –
ей выделен целый раздел, в кото-
рый вошли тематические месяч-
ники, информационно-просвети-
тельские мероприятия, посвящён-
ные различным заболеваниям,
проведение бесед и лекций для
населения, обучающие семинары
для медицинских работников. От-
дельные подразделы включают

работу по профилактике вредных
привычек и зависимостей, а также
таких заболеваний, как СПИД,
сердечно-сосудистые, онкологиче-
ские заболевания, сахарный диа-
бет и вирусные гепатиты, психи-
ческие расстройства и инфекции,
передающиеся половым путём.

В течение года продолжится ра-
бота с детьми и подростками. «Это
не только мероприятия по профи-
лактике вредных привычек, – рас-
сказывает главный врач. – Фор-
мировать знания о здоровом образе
жизни необходимо, начиная с дет-
ского возраста, поэтому в данном
разделе плана акцент сделан на
необходимость полноценного и ра-
ционального питания. Здесь ра-
бота предстоит не только с детьми,
но и с родителями: правила здо-
рового питания необходимо со-
блюдать семье в целом. Важно по-
казать жителям, что неправильное
питание, а как следствие избы-
точный вес, может увеличить риск
возникновения болезней сердеч-

но-сосудистой системы, сахарного
диабета и других». 

Профилактике алкоголизма,
наркомании, курения среди детей
также уделяется немало внима-
ния: в течение года запланирова-
ны встречи старшеклассников с
психиатром-наркологом, темати-
ческие акции, медицинское со-
провождение детей, находящихся
в социально опасном положении,
консультации психолога. При
взаимодействии с поликлиникой
организовано медицинское сопро-
вождение образовательного про-
цесса. «Наши врачи участвуют в
беседах со школьниками, консуль-
тируют родителей и классных ру-
ководителей, распределяют уча-
щихся по группам здоровья и
дают рекомендации учителям фи-
зической культуры, – отмечает
Евгений Власьев. – Кроме того, в
планы на учебный год входит ин-
дивидуальная работа с детьми и
подростками из социально небла-
гополучных семей».

В течение всего года медработ-
ники Новоаганской районной
больницы проводят «Школы здо-
ровья» для пациентов отдельных
категорий: с хроническими забо-
леваниями, для будущих родите-
лей, для молодых мам, для же-
лающих бросить курить, для па-
циентов с социально значимыми
заболеваниями. Помимо всего про-
чего, в Новоаганске уже старто-
вала ежегодная диспансеризация
детей и взрослых, а дни открытых
дверей в поликлинике будут про-
ходить ежеквартально.

«План работы на 2017 год является
межведомственным и предполагает
тесное сотрудничество нашей боль-
ницы с учреждениями иных сфер
деятельности, – подчеркнул в за-
ключение Евгений Власьев. – По-
этому проблемные вопросы и воз-
можности их решения будем обсуж-
дать на заседаниях в формате круг-
лого стола с участием представителей
всех учреждений и общественных
организаций поселения». 

Марина ЗЕЛЕНСКАЯ.
Фото автора.

Год здоровья стартовал в Новоаганске, как и в других
поселениях Нижневартовского района, в середине
февраля. В посёлке разработан комплексный
межведомственный план мероприятий, направленных
на профилактику заболеваний и формирование
здорового образа жизни. 

пусть год 
здоровья нам прибавит

акТуально

новые 
тарифы на

коммунальные
услуги

Решением правительства
Югры, заседание которого
прошло 17 марта под
председательством
губернатора округа Натальи
Комаровой, установлены
тарифы на коммунальные
услуги на 2017 год. Отметим,
что документ также содержит
меры по недопущению их
необоснованного роста.

«Как показывают социологические
опросы, тема стоимости, качества, со-
держания жилищно-коммунальных
услуг волнует абсолютное большин-
ство югорчан», – прокомментировала
решение глава региона. 

В обсуждении распоряжения пра-
вительства в режиме видеомоста при-
няли участие представители обще-
ственных советов по вопросам ЖКХ,
коммунальных предприятий, органов
местного самоуправления всех 22 му-
ниципалитетов Югры. Таким образом
решение, которое приняло правитель-
ство, основано на результатах работы
с документом на стадии его подготовки
и обсуждения на заседании.

«В течение года пройдёт одна
плановая индексация с 1 июля.
Правильность начисления всех
коммунальных платежей можно
будет проверить самостоятельно
каждому гражданину с помощью
тарифного калькулятора, который
размещён на портале admhmao.ru.
http://eias.fstrf.ru/jkh_calc/#86

По словам руководителя Региональ-
ной службы по тарифам Югры Алек-
сея Березовского, в принятом доку-
менте зафиксированы итоги тариф-
ного регулирования, сложившиеся в
Югре в результате принятых службой
решений.

«Предельный уровень роста платы
граждан в размере 6,5%, установлен-
ный Правительством Российской Фе-
дерации, ни в одном населённом пунк-
те не будет превышен», – заверил он.

В среднем по округу тарифы в раз-
резе коммунальных услуг по отноше-
нию к первому полугодию увеличатся
от 3,9% до 4,1%. 

Как сказал Алексей Березовский,
это обусловлено экономически обосно-
ванным уровнем затрат ресурсоснаб-
жающих организаций. 

Экспертную оценку принятому ре-
шению дал председатель обществен-
ного совета при Региональной службе
по тарифам Югры Олег Чумак: «Чле-
нами совета одобрен проект распо-
ряжения. По предварительному со-
гласованию со службой и департа-
ментом ЖКК и энергетики принято
решение об участии членов обще-
ственного совета в плановых вы-
ездных проверках ресурсоснабжаю-
щих организаций».

«Очень важно обеспечить контроль
общественностью на протяжении всего
года фактического состояния дел, ис-
полнения плана по недопущению не-
обоснованного роста. Спасибо за ини-
циативу. Считаю, такую работу нужно
организовать общественникам во всех
муниципалитетах», – отметила На-
талья Комарова. 

Департамент общественных 
и внешних связей Югры.

здравоохранение

Мария Торопова работает в детской регистратуре 
новоаганской районной больницы.

Мы за то, что крым наш!
В субботу, 18 марта, 
в Излучинске на площади
Дворца спорта «Югра»
прошёл исторический
квест «Крым наш»,
посвящённый третьей
годовщине воссоединения
Крыма с Россией. 

В квесте участвовало 8 команд,
каждая из которых прошла 9 по-
знавательно-спортивных этапов,
среди которых были (по условным
наименованиям): блиц-опрос, шиф-
рограмма, лыжи, преодоления на
лодке Керченского пролива, поэ-
тический островок, канатная доро-
га, кроссворд, крымский памятник.
На каждом этапе участников ждали
забавные и интересные задания,
посвящённые Крыму и его истории. 

На завершающей стадии квеста
его участники собрались у карты

полуострова. На её фоне они фо-
тографировались, используя кроме
традиционных фото модную ныне
технику селфи.  

Такой исторический квест про-
водился впервые. Он понравился
всем участникам и зрителям. По
словам члена одной из команд
Александры Болотовой, такое мо-
лодёжное и позитивное мероприя-
тие никого не оставило равно-
душным. Больше всего ей понра-
вилась станция «Лыжи», выпол-
нение задания на которой поро-
дило бурю эмоций и веселья.

После преодоления всех этапов
эстафеты команды собрались на
площадке возле карты Крыма и
надписи «Я люблю Крым». Этот мо-
мент стал центральным звеном ме-
роприятия – с воодушевлением и
восторгом его участники запустили
в небо гелиевые шары. Такой сим-

волический жест по-особому под-
черкнул историческую значимость
воссоединения Крыма с Россией.

Победителем этих своеобраз-
ных соревнований стала команда
«Патриоты России» (детский сад
«Сказка»), вторую ступеньку пье-
дестала разделили «Неугомон-
ные» (ОО ВИП) и «Молния» (ад-
министрация г.п. Излучинск), на
третьем месте – «Таврида» (Из-
лучинская СШ № 2). Команды,
занявшие призовые места, были
награждены дипломами. 

Грамотами за участие были от-
мечены сборные Излучинской сред-
ней школы № 1, МФЦ, команды
«Радуга» и Излучинской начальной
школы.

Праздник завершился чаепи-
тием с пирогом, организованным
в столовой ДС «Югра».  

Вероника ФАДЕЙКИНА. 

праздники



Читайте нас и на сайте: www.novpriob.ru

– Оксана Викторовна, начнём
с главного, как пережили зиму?

– Зима действительно выдалась
непростой и суровой, бывали дни,
когда столбик термометра опускался
ниже пятидесяти градусов. Начиная
с минус 30, объявлялся режим по-
вышенной готовности. Все службы
поселения работали в тесном взаи-
модействии друг с другом: и ЖКХ, и
энергоснабжающие организации, и
администрация сельского поселения.
Главное – мы пережили холодную
пору без чрезвычайных ситуаций.

Одним из факторов безаварийной
обстановки являлась и качественно
проведённая подготовка к зимнему
периоду. В поселении она проходила
при непосредственном участии об-
щественности. Активно работали об-
щественный совет по вопросам ЖКХ
и просто неравнодушные жители
поселения. На особом контроле были
мероприятия по подготовке к осен-
не-зимнему периоду, проводимые
управляющей компанией МУП
«СЖКХ» в многоквартирных домах.
В ходе неоднократных рейдов обще-
ственного совета проверялось устра-
нение выявленных недочётов. Был
определён и перечень необходимых
работ на предстоящий год.

С участием общественности про-
шла приёмка выполненных работ
по ремонту теплосетей на улице Ок-
тябрьской и вводу в эксплуатацию
жилого дома на улице Титова в
Ларьяке и жилого дома на улице
Дружбы в Корликах.

– Тем не менее никто не за-
страхован от нештатных си-
туаций. Определялись ли меры
на случай возможных ЧП? 

– С наступлением сильных холо-
дов в поселении действовал опера-
тивный штаб, причём обстановку
мы отслеживали в режиме «утро-
вечер». Разработали план действий
при возникновении чрезвычайной
ситуации: перечень транспортных
средств, состав аварийно-спасатель-
ных бригад, схему информационного
взаимодействия.

Особого внимания потребовал ав-
тозимник. Ведь несмотря на наше
обращение к жителям с просьбой
воздержаться от поездок в период

низких температур, движение по
зимнику было достаточно активным.
Это и понятно, у жителей свои планы
и неотложные дела: кому-то срочно
нужно в больницу, кому-то на сессию,
кому-то на вахту. Чтобы максималь-
но обеспечить безопасность выезжаю-
щих из села и въезжающих на авто-
зимник, был определён номер теле-
фона для круглосуточной связи с
ними. Спецтранспорт готов был вы-
ехать по звонку на устранение чрез-
вычайной ситуации.

Мы все сейчас немножко испор-
чены техническим прогрессом. У нас
притупилось чувство опасности: са-
димся в машину, считая, что в ком-
фортном автомобиле застрахованы
от любого происшествия на зимней
дороге, и порой не берём с собой ни
троса, ни тёплых вещей. Для пред-
упреждения такого легкомысленного
отношения к зимним поездкам жи-
телям раздавали специальные па-
мятки.

– Какие задачи администра-
ция поселения решает с на-
ступлением весны?

– Уже в феврале приступили к
очистке улиц от снега. Столько его
не выпадало на протяжении не-
скольких лет. Все работы ведутся по
графику МУП «СЖКХ», согласно за-
ключённому контракту по содержа-
нию и обслуживанию внутрипосел-
ковых дорог. Всего на территории
поселения работает семь единиц
техники. По нашему обращению для
вывоза снега к нам дополнительно
был направлен КамАЗ. Работы ве-
дутся и в выходные дни. Контрактом
предусмотрено вывезти семь тысяч
кубометров снега, на сегодняшний
день уже вывезено более 4500 кубо-
метров.

В первую очередь убираем снег с
улиц Осипенко, Красный Луч и Ти-
това, так как они находятся в зоне
подтопления.

– По прогнозам в конце весны-
начале лета этого года нас
ожидает сильный паводок. Надо
полагать, что наступление
большой воды вас не застанет
врасплох. Как в этом году будете
противостоять стихии?

– К большой воде готовимся уже
сейчас. Отмечу, что мероприятия по
защите наших населённых пунктов
проводим ежегодно, вне зависимости
от того, какие делаются прогнозы.
Предполагаем, что в этом году воды
будет много, так как снега выпало
небывалое количество.

В прошлом году обустроены за-
щитные валы в районе улицы Оси-
пенко частично (южная часть Ларь-
яка) и улиц Красный Луч и Титова
(северная часть). В этом году работы
на улице Осипенко будут продол-
жены.

Администрацией поселения уже
утверждён состав противопаводко-
вой комиссии. Составлен план ме-
роприятий на весенне-летний пе-
риод 2017 года. Разработан план
эвакуации населения, материаль-
ных ценностей, домашних животных
из зон предполагаемого подтопле-
ния. Для этого уточнены списки
граждан, проживающих в таких
зонах.

Заключены договоры с транспорт-
ными организациями на осуществ-

ление соответствующих перевозок.
Проведена инвентаризация имею-
щихся материально-технических
средств, дополнительно закуплены
мешки и полиэтилен для обустрой-
ства защитных валов.

– Сельское поселение Ларьяк
объединяет несколько населён-
ных пунктов, в том числе и
труднодоступных. Для опера-
тивного решения тех или иных
вопросов в них требуется личное
присутствие руководителей и
специалистов администрации.
Как выстроена эта работа?

– Глава поселения Евгений Звез-
да регулярно бывает во всех наших
сёлах и деревнях, для решения мно-
гих дел на месте он выезжает с со-
трудниками сельской администра-
ции. Но надо учесть, что в Корликах,
самом отдалённом селе, действует
отдел по работе с гражданами, его
возглавляет исполняющий обязан-
ности заместителя главы сельского
поселения Ларьяк. В Чехломее,
Большом Ларьяке и Сосновом бору
есть старосты, с ними держим связь
постоянно, так что от внешнего мира,
по большому счёту, никто у нас не
оторван.

– Жителям сельского поселе-
ния непросто выбраться на
большую землю и вернуться
домой. Что делается для облег-

чения транспортной пробле-
мы?

– На уровне администрации мы
отработали систему предварительной
записи на транспорт. Это было сде-
лано по просьбам наших жителей.
Введённая нами система талонов
заменяет систему бронирования.
Каждый житель может спланировать
свою поездку, предварительно за-
писавшись по телефону в админист-
рации.

– Слышал, что со стороны
органов страховой медицины
предпринимались попытки за-
крыть филиал районной боль-
ницы, расположенной в Ларьяке,
и оставить во всём поселении
фельдшерско-акушерские пунк-
ты.

– Так вопрос никогда не стоял
для нас. Стационарное отделение в
Ларьяке будет работать в своём
обычном режиме. Благодаря твёрдой
позиции по этому вопросу главы
района Бориса Саломатина, ларь-
якцы могут жить спокойно: никакой

ликвидации лечебного учреждения
у нас не случится.

На сегодняшний день филиалы в

сёлах Ларьяк и Корлики полностью

укомплектованы медицинским пер-

соналом, причём это специалисты

самой высокой квалификации.
Не стоит для нас и проблема, свя-

занная с направлением жителей на
приём к узкому специалисту или с
госпитализацией в районную боль-
ницу в Излучинске. Для них всегда
предусмотрены два-три места в рей-
совом автобусе или на вертолёте.
Также бронируются места для жи-
телей с направлениями в лечебные
заведения и в Корликах. В этом
плане мы тесно взаимодействуем с
транспортным отделом районной ад-
министрации. В случаях, когда тре-
буется срочная медицинская помощь,
нас выручает санавиация.

Узкие специалисты из районной
больницы регулярно приезжают в
Ларьяк и Корлики, ведут приём па-
циентов на месте. Так, совсем не-
давно излучинские медики приезжа-
ли в Ларьяк по зимнику с аппара-
тами для флюорографии и УЗИ.
Мы же обеспечили доставку жителей
Чехломея, Большого Ларьяка и Сос-
нового бора для прохождения меди-
цинского обследования, организовав
дополнительный рейс автотранспор-
та внутри поселения.

Ларьяк – самое крупное и самое отдалённое поселение 
в Нижневартовском районе. Территория, на которой оно
располагается, сравнима с небольшим европейским
государством. До каждого села или деревни здесь ещё
нужно добраться. Отсюда почти девяносто лет назад
начиналась история района. Жители поселения неплохо
вписались в современность. Вот только особенный у них
ритм жизни. Тем сельское поселение и интересно. 
О дне сегодняшнем и планах на будущее нам рассказала
заместитель главы сельского поселения Ларьяк 
Оксана ШепеТюк.
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Ларьяк далёкий

Здание администрации сельского поселения Ларьяк.

Украшение села – новый двухэтажный многоквартирный жилой дом.
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– Как решается жилищный
вопрос?

– Полтора месяца назад, четвёр-
того февраля, в Ларьяке был сдан в
эксплуатацию многоквартирный
двухэтажный дом, в который на
условиях социального найма засе-
лили восемь семей. Четыре из них
получили свои квадратные метры в
порядке очереди и ещё четыре пе-
реселены из домов, признанных не-
пригодными для проживания.

В Корликах в декабре 2016 года
был сдан двухквартирный жилой
дом, туда заселили две семьи из не-
пригодного жилого фонда. 

В очереди на получение жилья по
всему сельскому поселению сегодня
состоит тридцать три семьи. Скорому
решению жилищного вопроса мешает
отдалённость нашей территории, по-
этому не каждый инвестор согласится
работать в столь непростых для него
условиях. Благодаря личному уча-
стию главы района, строительство
жилья в нашем поселении всё-таки
осуществляется.

– Наша читательница Тать-
яна Кузнецова из Корликов, по-
лучившая не так давно жильё в
двухквартирном доме, высказа-
ла ряд замечаний по качеству
строительных работ, выпол-
ненных в нём. Как будет ре-
шаться эта проблема?

– Дом, в котором она живёт, по-
строен в 2014 году. В процессе про-
живания в зимний период в нём
выявились недостатки, допущенные
застройщиком. В преодолении об-
наруженной проблемы положитель-
ную роль сыграл общественный совет
поселения. С его участием был про-
ведён осмотр и зафиксированы на-
рушения строительных норм. Уже
осенью застройщик устранил все
требования общественного совета.
Больше жалоб от Татьяны Ивановны
не поступало.

– В сентябре на Празднике
осени жители Корликов проси-
ли Бориса Саломатина помочь
им с открытием дома культу-
ры. В частности, говорили о
низком потолке в зале суще-
ствующего здания, который
оставили после себя его строи-
тели… 

– К концу осени 2016 года на этом
объекте проведён капитальный ре-
монт. По просьбе жителей было при-
нято решение, что дом культуры

начнёт свою работу. А вот уже этим
летом строители устранят недостат-
ки, связанные с низким потолком.

– Современного дома культуры
нет и в Ларьяке. Об этом жи-
тели села говорили на личных
приёмах у главы района. Проси-
ли они Бориса Александровича
и о сооружении спортивного
комплекса.

– Оба объекта требуют колоссаль-
ных затрат. Это вопрос окружного
уровня. Могу сказать, что проект
культурно-досугового центра в селе
Ларьяк подготовлен и согласован.
Об этом ларьякцам сообщил глава
района во время недавнего сельского
схода. Но говорить о сроках непо-
средственного строительства ещё не
представляется возможным.

Пока же культурно-досуговый
центр работает в здании, построен-
ном как временное ещё в 1990-е
годы. С помощью сотрудников центра
в поселении организуются сельские
праздники, а в самом центре дей-
ствуют творческие коллективы, объ-
единяющие людей разных поколе-
ний. Это и вокальная группа «Сиби-
рячки», и вокальный ансамбль
«Ретро плюс», и ВИА «Ритм», и трио
«Вдохновение». Есть детские ан-
самбль «Соловушки», любительское
объединение «Театральные миниа-
тюры». Данные коллективы имеют
своих поклонников, и на праздники
зрительный зал центра всегда полон.
Всех нас радует, что жители стре-
мятся творчески провести свой досуг.

– В поселении есть что по-
смотреть туристам. Это и вос-
становленный Дом купца Кай-
далова и будущая Знаменская
церковь. Красивые, экологически
чистые леса, дикоросы, места
традиционного проживания ко-
ренного населения. Всё это
может привлечь многочислен-
ных гостей…

– В этом направлении мы делаем
первые шаги. Толчок к развитию ту-
ризма действительно может дать от-
крытие Музея-усадьбы Прохора Аки-
мовича Кайдалова, которое плани-
руется в самое ближайшее время. В
музее будут размещены материалы,
связанные с почти трёхсотлетней ис-
торией Ларьяка и русского заселения
Среднего Приобья. Считаем возмож-
ным развитие на нашей территории
так называемого приключенческого
туризма, предусматривающего ры-

балку, походы за лесными дарами,
общение с нетронутой природой.

Туристическая деятельность могла
бы стать дополнительным источни-
ком доходов в бюджет сельского по-
селения, дать новые рабочие места.
Осуществить такие планы, наладить
эту деятельность  можно будет тогда,
когда обретём первый опыт. Дея-
тельность музея поможет нам сори-
ентироваться в этой работе.

– Как поставлена работа ад-
министрации с коренными жи-
телями Севера?

– Основную работу с ними ведёт
отдел по делам народов Севера рай-
онной администрации, с его сотруд-
никами мы работаем в тесном кон-
такте. На уровне же сельского посе-
ления помогаем коренным жителям
собрать заявления и подготовить

все необходимые документы для по-
лучения льгот и субсидий, даём
разъяснения.

Коренные жители активно уча-
ствуют в работе общественных сове-
тов, действующих в сёлах и деревнях
поселения. Не припомню такого,
чтобы кто-то из наших представите-
лей народов Севера сказал, что ему
в чём-то не помогли.

– Побывав в магазинах Ларь-
яка, сделал вывод, что на цены
в них влияет сложная транс-
портная схема по завозу това-
ров. Как администрация посе-
ления влияет на ценообразова-
ние и помогает местным пред-
принимателям? 

– Рыночная экономика, бесспорно,
диктует свои условия, в том числе и

в вопросе цены. Мы ежемесячно
ведём мониторинг цен на продукты
первой необходимости, а на них,
как известно, установлена фиксиро-
ванная торговая надбавка: на хлеб,
молоко, мясные продукты. Эту ин-
формацию мы передаём в отдел по-
требительского рынка районной ад-
министрации.

В самые отдалённые населённые
пункты организован завоз продуктов
первой необходимости: там работу
ведёт торгово-розничное предприя-
тие «Корлики».

В Ларьяке есть свои предприни-
матели, и с ними администрация
находит общий язык и понимание.

Мы нередко обращаемся за ока-
занием спонсорской помощи на ор-
ганизацию общепоселковых меро-
приятий и всегда получаем поло-
жительный отклик. Хочется выра-

зить благодарность таким пред-
принимателям, как Н. Трофимова
(ООО «Зарница»), О. Титов (ООО
«Атон»), ИП О. Головин, ИП Г. Та-
расов.

– Актуальный вопрос о буду-
щем поселения – желает ли
ваша молодёжь вернуться
домой по окончании вузов или
техникумов и работать здесь в
качестве дипломированных спе-
циалистов?

– Сегодня происходят перемены в
жизни села и поселения в целом.
Сейчас немало молодых семей при-
обрели земельные участки, чтобы
построить собственное жильё. Они
намерены жить именно здесь, соз-
давать семьи и работать.

Многие жители расширяют лич-
ное подсобное хозяйство. Мы начи-
наем ценить и понимать положи-
тельные стороны нашего бытия. Это
возможность жить на лоне природы,
в тишине, дышать свежим воздухом,
питаться экологически чистыми про-
дуктами. Так что отдалённость на-
шего поселения – это ещё и преиму-
щество, и им надо только умело вос-
пользоваться.

– Оксана Викторовна, спасибо
за обстоятельную беседу. Дей-
ствительно, хотя ваше поселе-
ние и находится территори-
ально далеко, но ларьякцы
живут одной жизнью со всем
районом. Они близки всем нам.
Хочется пожелать вашему по-
селению и всем ларьякцам бла-
гополучия и процветания! 

Михаил РУДАКОВ. 
Фото автора и из архива 

администрации с.п. Ларьяк.
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и близкий

Уголок Ларьяка.

Памятник участникам 
Великой Отечественной войны.

Монумент «С веком наравне...».
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По СЛедаМ Праздника

Главной целью мероприятий было сплочение воспитан-
ников и родителей, привлечение родителей к участию в
делах детского сада. Мероприятия прошли в игровой форме,
в виде конкурсно-развлекательных программ.

В конкурсной программе «Сильные, смелые, ловкие» ма-
лыши с папами выполняли задания на смекалку, ловкость,
быстроту. В конце мероприятия всех ждали сладкие призы.

К 8 Марта мальчишки и девчонки совместно с мамами
выполняли разные задания: изготовили «доброе сердце» из
бумаги, говорили ласковые слова друг другу, собирали по-
словицы о маме, рисовали с закрытыми глазами домаш-
нее животное. За каждое конкурсное задание получали
цветок, который приклеивали на заранее заготовленную
картину. В конце мероприятия у каждого ребёнка полу-
чился замечательный букет в вазе, который они подари-
ли своим мамам.

Результатом этих совместных мероприятий стало празд-
ничное настроение.

Марина ошуркова,
д. Чехломей.

Хорошее настроение
в подарок

Про МоЛодёжь

С целью повышения уровня ин-
формированности молодёжи в во-
просах избирательного права район-
ный молодёжный центр «Луч» со-
вместно с районным центром твор-
чества детей и молодёжи «Спектр» 10
марта провели интеллектуальную
игру «Я – избиратель». Главная за-
дача мероприятия состояла в том,
чтобы помочь молодым людям разо-
браться в вопросах избирательного
права.

В интеллектуальной игре приняли
участие 4 команды: «Граждане России»
Излучинского детсада «Сказка», «Эру-
диты» Излучинской СШ № 1, «Изби-
ратели» Излучинской ОНШ, ком-
плексного центра социального обслу-
живания населения «Радуга».

Перед началом игры всех попри-
ветствовала председатель террито-
риальной избирательной комиссии
района Зинаида Рябова. В своём вы-
ступлении она акцентировала вни-
мание молодых людей на то, что уча-
стие в выборах – дело добровольное,
но это проявление ответственности и
правовой культуры каждого гражда-
нина. Чем активнее и сознательнее
участвует в управлении страной её на-
селение, тем скорее страна приходит
к удовлетворительному уровню свое-
го развития. От политической гра-
мотности, выбора каждого избирате-
ля во многом будет зависеть судьба
России.

В ходе игры команды-участники
вспомнили исторические факты, тер-
мины, связанные с процессом выборов
и избирательным правом, побывали в
роли философов и ораторов, а самое
главное – постарались ответить на во-

просы, с которыми может столкнуться
каждый избиратель.

Пока жюри подводило итоги, об-
учающийся объединения «Лидер»
РЦТДиМ «Спектр» Илья Малинин
презентовал свой социальный проект
молодёжной избирательной комиссии
«МИК». В рамках реализации про-
екта среди участников игры было про-
ведено анкетирование, в ходе которого
выяснилось, что молодые люди не-
плохо разбираются в вопросах изби-
рательного права. Наиболее просве-
щёнными в этих вопросах были участ-
ники команды КЦСОН «Радуга».

От имени членов жюри команды по-
приветствовала директор «Спектра»,
депутат, секретарь первичной орга-
низации Всероссийской политической
партии «Единая Россия» Наталия Со-
рокина. Особое внимание она акцен-
тировала на том, что именно молодёжь
должна быть более активной и ини-
циативной, принимать непосред-
ственное участие в выборах, смело вхо-
дить в структурные власти, чтобы за-
щищать свои интересы.

Диплом победителя интеллекту-
альной игры «Я – избиратель» и глав-
ный приз РКМЦ «Луч» были вручены
команде «Граждане России». Осталь-
ные команды тоже выглядели на
должном уровне, отставание от побе-
дителя было всего в 1-3 балла. Все ко-
манды награждены дипломами.

Проведение таких мероприятий по-
вышает значимость выборов в глазах
избирателей, воспитывает граждан-
ственность, патриотизм и долг.

ирина Медведева,
методист РКМЦ «Луч».

Победили граждане России

СеМь Я

В посёлке Аган на базе консульта-
тивного отделения  КЦСОН «Радуга»
состоялась встреча молодых семей с
детьми. Инициаторы проведения – мо-
лодёжный центр «Луч» и обществен-
ная организация «Центр семейной
культуры» Нижневартовского рай-
она.

Председатель правления органи-
зации Надежда Дедюхина провела ма-
стер-класс «Пальчиковые игры», во-
влекла участников в творческий про-
цесс по изготовлению пальчиковой
игрушки «Розовый зайчик». Дети вме-

сте с родителями водили хороводы, иг-
рали в развивающие и пальчиковые
игры, пили чай со сладостями. Такие
мероприятия способствуют формиро-
ванию положительных эмоций, раз-
витию творческого потенциала, помо-
гают детям быстрее адаптироваться в
социальной среде. 

Спасибо организаторам  за предо-
ставленную возможность продуктив-
ного общения в совместной деятель-
ности детей и родителей.

татьяна Матвеева,
специалист по социальной работе п. Аган.

Хороводы водили, зайчика
мастерили

Пять лет назад в Нижневартовском районе была создана
общественная организация «Центр семейной культуры».
Работа организации в различных направлениях даёт
возможность семьям раскрыть свой потенциал, реализовать
интересные идеи, укрепить супружеские отношения,
вырастить здоровое поколение ребятишек.

ПроФиЛактика

Работа в этом направлении
носит системный, много-
аспектный характер, осно-
ванный на межведомствен-
ном взаимодействии и парт-
нёрских отношениях всех
субъектов профилактики экс-
тремизма, терроризма и на-
ционализма в детско-подро-
стковой среде. 

Так, в актовом зале Излу-
чинской СШ № 1 состоялась
лекция среди старшекласс-
ников образовательных уч-
реждений на тему «Профи-
лактика экстремизма и тер-
роризма в молодёжной среде».
В мероприятии приняли уча-
стие начальник отделения
центра по противодействию
экстремизма УМВД России по
ХМАО – Югре майор полиции
А.М. Кубанов, настоятель Из-
лучинского храма во имя Ни-
колая Чудотворца отец Геор-
гий, заместитель директора
общественной организации
«Боевое братство» Руслан Са-
фаров.

Обучающимся  рассказа-
ли о методах вербовки мо-
лодёжи через социальные
сети. Был затронут и вопрос
о том, как должны себя
вести в подобных случаях
молодые люди, об уголовной
и административной ответ-
ственности, безопасном ис-
пользовании сети Интер-
нет. 

Целью встречи является
повышение правовой базы,
формирование у молодёжи
устойчивого негативного от-
ношения к идеологии экс-
тремизма и терроризма, а
также воспрепятствование
втягивания подрастающего
поколения в деятельность
радикальных экстремист-
ских организаций. Органи-
затором мероприятия вы-
ступил МОМВД России
«Нижневартовский».

Людмила ФедуЛова,
член общественной организации

ветеранов МВД РФ.

Умей сказать нет
Одним из ключевых направлений борьбы
с террористическими и экстремистскими
проявлениями в общественной среде выступает
их профилактика. Особенно важно проводить
такую профилактическую работу в среде
молодёжи.

Накануне праздников 23 февраля и 8 Марта
в дошкольной группе Чехломеевской школы
прошли мероприятия – «Сильные, смелые, 
ловкие» и «Собери букет для мамы». 
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Каждое поколение имеет право выбирать своё будущее
и определять пути развития. Жить в обществе и быть свободным
от общества невозможно.
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Памятку и пошаговую ин-
струкцию по организации
перевозки групп детей ав-
тобусами можно изучить и
скачать на официальном
сайте Госавтоинспекции.

Основные правила пе-
ревозки:

1. Для перевозки детских
групп можно использовать
автобус не старше 10 лет.

2. Автобус должен быть
оснащён тахографом и ап-
паратурой ГЛОНАСС.

3. Автобус оснащается
опознавательными знака-
ми «Перевозка детей».

4. Детей младше 7 лет
можно включить в группу,
только если ожидаемое
время нахождения в дороге
менее 4 часов.

5. Поездка в ночное время
(с 23.00 вечера до 06.00
утра) запрещена и допус-
кается только в исключи-
тельных случаях:

– при следовании к вок-
залу, аэропорту или от них;

– при доставке детей до
пункта назначения в случае
задержки в пути;

– завершение организо-
ванной перевозки детей на
расстояние не более 50 км. 

6. Если предполагается
междугородняя поездка
дольше 3 часов, группу дол-

жен сопровождать медра-
ботник.

7. Водитель должен соот-
ветствовать ряду требований:

– иметь беспрерывный
стаж вождения транспорт-
ного средства категории «Д»
не менее года;

– в течение года не под-
вергаться аресту или лише-
нию водительских прав за
нарушения ПДД.

8. В каждом автобусе
должны быть взрослые со-
провождающие (во время
поездки они должны нахо-
диться возле дверей).

9. Если ожидается нахож-
дение в пути более 3 часов, то
должен быть подготовлен
запас воды и продуктов.

Для организованной пе-
ревозки детей нужно иметь
следующие документы (хра-
нятся 3 года):

список детей, в котором
указаны их фамилии, имена,
отчества и возраст;

список сопровождающих с
указанием номеров их те-
лефонов;

документ, в котором от-
ражены сведения о водите-
ле, номер его телефона;

схема расположения де -
тей в автобусе;

график движения с ука-
занием мест остановок.

За несоблюдение Пра-
вил перевозки детей в ав-
тобусах предусмотрена ад-
министративная ответ-
ственность согласно КоАП
РФ.

Статья 12.23. «Наруше-
ние правил перевозки
людей» дополнена пунк-
тами 4-6.

4. Организованная пере-
возка группы детей автобу-
сами, не соответствующими
требованиям организован-
ной перевозки группы детей
автобусами, либо водите-
лем, не соответствующим
требованиям указанных
Правил, либо без договора
фрахтования, если нали-
чие такого документа пред-
усмотрено указанными Пра-
вилами, либо без програм-
мы маршрута, либо без

списка детей, либо без спис-
ка назначенных сопровож-
дающих влечёт наложение
административного штра-
фа на водителя в размере
трёх тысяч рублей; на долж-

ностных лиц – двадцати
пяти тысяч рублей; на юри-
дических лиц – ста тысяч
рублей.

5. Нарушение требова-
ний к перевозке детей в ноч-
ное время, установлен-
ных Правилами организо-
ванной перевозки группы
детей автобусами, – влечёт
наложение административ-
ного штрафа на водителя в
размере пяти тысяч рублей
или лишение права управ-
ления транспортными сред-
ствами на срок от четырёх
до шести месяцев; на долж-
ностных лиц – пятидесяти

тысяч рублей; на юридиче-
ских лиц – двухсот тысяч
рублей.

6. Нарушение требований
к перевозке детей, установ-
ленных Правилами орга-

низованной перевозки груп-
пы детей автобусами, за ис-
ключением случаев, пред-
усмотренных частями 4 и 5
настоящей статьи, влечёт
наложение административ-
ного штрафа на должност-
ных лиц в размере двадца-
ти пяти тысяч рублей; на
юридических лиц – ста
тысяч рублей.

Отметим, что за админи-
стративные правонаруше-
ния, предусмотренные на-
стоящей статьёй, лица, осу-
ществляющие предприни-
мательскую деятельность
без образования юридиче-
ского лица, несут админи-
стративную ответствен-
ность как юридические
лица.

Обращаем внимание пе-
ревозчиков на то, что штра-
фы за нарушение правил
перевозки детей достаточно
крупные, но дело даже не в
штрафах, а в ответственно-
сти за безопасность детей.
Соблюдение правил орга-
низованной перевозки детей
в автобусах позволяет по-
высить безопасность и ком-
фортность несовершенно-
летних.

Отделение по пропаганде
БДД ОГИБДД мОмВД россии

«Нижневартовский».

БЕЗОПАСНОСТЬ РЕБЁНКА№ 29 (4643), 

вторник, 21 марта 2017 года 7

Везём мальчишек и девчонок

Госавтоинспекция настоятельно рекомендует
организаторам перевозок детей изучить
правила, определяющие требования,
предъявляемые к организации, и совместно
контролировать этот процесс. 

СОВЕТЫ РОДИТЕЛЯМ

Сегодня все говорят про «синего кита»
и «группы смерти» в социальной сети
«ВКонтакте», которые стали широко
известны ещё в мае 2016 года, когда
было опубликовано расследование
«Новой газеты». 

Тогда около 130 детей, погибших в результа-
те самоубийства, были причислены журнали-
стами к жертвам онлайн-игры, символом кото-
рой стало красивое и величественное млекопи-
тающее.

Подробности игры описываются в СМИ. Она
похожа на квест, в котором нужно методично вы-
полнять разные задания: резать вены, делать
себе больно, взбираться на крышу и стоять на
краю и так далее. Последнее задание – само-
убийство.

В феврале 2017 года произошёл всплеск ак-
тивности в «группах смерти», и уже несколько
сотен детей ждут своей очереди попасть в игру.
Но если сейчас это больше похоже на флешмоб
(подростки сами ждут, пока вербовщик по
тэгам выйдет на них), то раньше методы были
иные.

Как же всё происходит? С детьми в Интерне-
те вступают в контакт незнакомцы, которые с раз-
говоров о музыке или поэзии уводят тему на не-
понимание со стороны взрослых и приглашают
в специальные закрытые группы. Там детей и
может, по его словам, ждать «кит».

Вербовщики в опасные группы сейчас есть не
только «ВКонтакте». Они стали проявлять себя
в «Инстаграме» и «Твиттере». После того как ре-
бёнок вступает в игру, кураторы переводят детей
в мессенджеры: WhatsApp, Viber и другие.

Если у родителей есть какие-то подозрения, что
с ребёнком что-то происходит, что он в опасно-
сти, лучше предпринять все возможные меры,
чтобы уберечь его.

Поможет не только «родительский контроль»
Интернета. Необходимо:

– просмотреть все интернет-браузеры, до-
ступные детям, переходы по ссылкам;

– все доступные страницы ребёнка в соцсетях,
выяснить, какой там контент (музыка, видео,
фото, круг общения);

– взять под контроль сим-карты, которыми
пользуется ребёнок;

– наладить контакт с родителями тех детей, с
кем ребёнок общается.

Не стесняйтесь обращаться к психологам или
психиатрам, это часто обоснованно и необходи-
мо. Часто родители не хотят обращаться за по-
добной помощью, опасаясь психиатрического
учёта. Но лучше выбрать жизнь, а не смерть ре-
бёнка.

Ребёнок не перейдёт черту, если у него есть до-
верительные отношения с родителями. Нужно по-

стараться их наладить – без этого ничего не по-
лучится.

Когда дети взрослеют, они начинают при-
мерять мир на себя, впадать в юношеский мак-
симализм, противоречить взрослым, становят-
ся чужими. Переходный возраст – возраст не-
простой, и этим как раз и пользуются вербов-
щики. Ребёнок, конечно, имеет право на само-
определение, но родителям очень важно не по-
терять хотя бы тонкую ниточку, связывающую
их с ребёнком.

Самый простой способ – обратиться в службу
поддержки «ВКонтакте». Там обязаны принять
сигнал к рассмотрению и заблокировать аккаунт.

То же самое можно сделать через специальную
форму обратной связи в Роскомнадзоре, связан-
ную с блокировкой страниц в Интернете.

Необходимо обратиться в правоохранительные
органы, сообщив о выявленной угрозе вашему ре-
бёнку или другим детям.

Профилактика: 
– отвлеките своих детей от всевозможных элек-

тронных гаджетов, пребывания в сети Интернет,
погруженности в социальные сети; 

– увлеките спортом или другим не виртуаль-
ным хобби;

– проведите со своим ребёнком время (вечер,
выходной), попробуйте пообщаться более не-
формально. В процессе общения посредством
косвенных вопросов уточните, что его сейчас
беспокоит, какие есть проблемы. Дайте понять,
что вы всегда вместе, и в любой момент он
может к вам обратиться, а вы готовы прийти на
помощь. 

Олег Сурмач, 
главный внештатный психиатр, нарколог

Нижневартовского района.

Спасём от синего кита

ПРАВИЛА ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ
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Спасибо, что нас читаете!

Коллектив муниципального казенного уч-
реждения «Учреждение хозяйственного обес-
печения муниципальных учреждений Нижне-
вартовского района» скорбит по поводу безвре-
менной кончины яркого, талантливого человека 

Надежды Михайловны НикитиНой.
Выражаем глубокие соболезнования родным

и близким. Светлая память о Надежде
Михайловне надолго останется в наших сердцах.

СКоРбИМ

Продаётся 1-комн. квартира в пгт. Излу-
чинск (3/5/33) с ремонтом. Цена – 1 800 000 руб.
(торг). Тел. 8-950-516-63-80.

Продаётся 2-комн. квартира 44,3 м2 в с. Боль -
шетархово. Огород 8 соток. 

Тел. 8-982-586-90-34.
Продаётся брусовый дом в п. Ваховск с ман-

сардой (общая площадь – 138,5 кв. м). Благо-
устроенный, центральное отопление, баня,
гараж, три теплицы, большой огород. 

Тел. 8-982-159-54-24.
Меняется 2-комн. квартира в п. Излучинск

на 2-комн. квартиру в г. Нижневартовске (же-
лательно 15-16 мкр.) с доплатой. 

Тел. 8-912-930-46-61.
Продаётся морозильная камера (5 секций)

«РОZIS» б/у 6 мес. Цена – 9000 руб. 
Тел. 8-982-515-60-82.

бЕСПЛАтНЫЕ объяВЛЕНИя
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В честь Международного женского дня
весь март категория «В» – 25000 рублей!

Автошкола «Арарат» пгт. Излучинск

Телефон (3466) 61-88-78. П-84

Муниципальное казенное уч-
реждение Нижневартовского
района «Управление по делам
гражданской обороны и чрез-
вычайным ситуациям» является
постоянно действующим орга-
ном управления районного
звена, специально уполномо-
ченным на решение задач в
области гражданской обороны и
защиты населения и территорий
от чрезвычайных ситуаций.

Основными направлениями
деятельности в 2016 году были:

– обеспечение пожарной без-
опасности в населенных пунк-
тах района, в том числе в по-
жароопасные периоды;

– организация и осуществле-
ние мероприятий по граждан-
ской обороне, защите населения
и территории района от чрез-
вычайных ситуаций природно-
го и техногенного характера;

– обеспечение готовности ор-
ганов управления, сил и средств
районного звена, участвующих
в реагировании на чрезвычай-
ные ситуации;

– осуществление мероприя-
тий по обеспечению безопасно-
сти людей на водных объектах,
охране их жизни и здоровья.

В целях повышения уровня
противопожарной защиты жи-
лого фонда в сельских населен-
ных пунктах района, пред-
упреждения гибели и травма-
тизма людей ежегодно при под-
готовке к летнему и зимнему по-
жароопасному периоду органи-
зовывались месячники пожарной
безопасности на объектах жило-
го сектора района, в ходе которой
специалистами учреждения про-
водится обучение мерам пожар-
ной безопасности и осуществле-
ние противопожарной пропа-
ганды среди населения.

За январь-ноябрь 2016 года в
Нижневартовском районе заре-
гистрировано 87 пожаров, в ре-
зультате которых погибли 2 че-
ловека и 4 получили травмы раз-
личной степени тяжести, причи-
нен прямой материальный
ущерб на сумму 8 732 674 рубля.

В сравнении с аналогичным
периодом прошлого года (далее
АППГ) произошло снижение ко-
личества пожаров на 6% (2015 г.
– 93 пожара); число погибших на
пожаре людей снизилось на 60%
(2015 г. – 5 погибших), число трав-
мированных снизилось на 50%
(2015 г. – 8 травмированных). Сум -
ма материального ущерба от по-
жара выросла на 31% (2015 г. –
6 637 655 рублей). Спасено на по-
жаре 22 человека. Эвакуировано
с пожара 30 человек. Спасено ма-
териальных ценностей на сумму
9 278 274 рубля.

Ежедневно на территории
Нижневартовского района в
среднем происходит 0,2 пожара
с материальном ущербом 32 343

рубля. Наибольшее количество
пожаров произошло за 11 меся-
цев 2016 года по следующим
причинам: аварийный режим
электрооборудования – 34 слу-
чая, неисправность электрообо-
рудования транспортных средств
– 19 случаев, нарушение ППБ
при эксплуатации печей – 16.

В 2016 году на водных объ-
ектах Нижневартовского рай-
она погибли 2 человека.

В соответствии с постановле-
нием администрации района от
14.03.2016 № 637 № 233 «О под-
готовке и проведении штабной
тренировки», в целях отработки
действий органов местного само-
управления сил районного звена
при угрозе подтопления насе-
ленных пунктов района прове-
дена штабная тренировка. Во
время её проведения  отработаны
план действий по предупрежде-
нию и ликвидации чрезвычай-
ных ситуаций природного ха-
рактера Нижневартовского рай-
она и план эвакуации населения,
материальных и культурных цен-
ностей Нижневартовского района
при чрезвычайных ситуациях
природного характера.

С начала летнего пожароопас-
ного периода 2016 года на терри-
тории района произошло 92 при-
родных пожара (АППГ – 31), на
общей площади 368,95 га (АППГ-
19,30 га), из них на территории
Нижневартовского лесничества –
54, Мегионского лесничества – 10
и Аганского лесничества – 28. 

Тушение лесных пожаров на
территории района осуществляет
филиал Ханты-Мансийской базы
авиационной и наземной охраны
лесов ХМАО – Югры.

В целях реализации мер по
обеспечению пожарной без-
опасности в пожароопасный пе-
риод 2016 года на территории
района проведены следующие
мероприятия:

– приняты постановления ад-
министрации района «О мерах по
предупреждению и ликвидации
лесных пожаров в пожароопасный
период на территории Нижне-
вартовского района в 2016 году»;
«О создании оперативного штаба
по предупреждению и ликвида-
ции последствий природных по-
жаров на территории района»;

– проведены 2 заседания
КЧС района и 12 заседаний опе-
ративного штаба, на которых
рассматривались вопросы по
обеспечению пожарной без-
опасности района; 

– проведена проверка готов-
ности пожарно-технического во-
оружения и оборудования и на-
ружных источников противо-
пожарного водоснабжения,
имеющихся в населенных пунк-
тах района.

В целях защиты жизни, здо-
ровья, имущества граждан от по-

жаров администрацией района,
управлением по делам ГО и ЧС
в рамках действующих полно-
мочий и законодательства Рос-
сийской Федерации ведется ак-
тивная работа по привлечению
жителей района к участию в дея-
тельности добровольных обще-
ственных организаций. В на-
стоящее время на территории
района зарегистрированы в Ми-
нюсте России, включены в Еди-
ный реестр МЧС России и уча-
ствуют в деятельности по обес-
печению пожарной безопасно-
сти в городских и сельских посе-
лениях, а также в сельских на-
селенных пунктах, не являю-
щихся муниципальными обра-
зованиями, 9 добровольных по-
жарных команд, а в муници-
пальных учреждениях района с
массовым пребыванием людей и
на социально значимых объ-
ектах – 33 добровольных пожар-
ных дружины. С добровольными
пожарными проводятся систе-
матические занятия и трени-
ровки по поддержанию их про-
фессиональных умений.

Для защиты населенных
пунктов от пожаров имеются
необходимые средства пожаро-
тушения: 243 ранцевых лесных
огнетушителя и запасные части
к ним, 58 мотопомп, 232 пожар-
ных рукава, 17 мотокос и 24 бен-
зопилы, 179 штыковых лопат, 73
топора, 55 комплектов боевой
одежды пожарного со снаряже-
нием и  другое оборудование.

Ежегодно летние пожаро-
опасные периоды показывают
необходимость привлечения
жителей района к профилак-
тике пожаров и пожаротуше-
нию.

В целях защиты населенных
пунктов района от угрозы при-
родных пожаров организована
работа по поддержанию проти-
вопожарных разрывов и мине-
рализованных полос.

МКУ Нижневартовского рай-
она «Управление по делам ГО
и ЧС» оказывает поселениям и
организациям района необхо-
димую методическую помощь в
организации пожарной без-
опасности и дальнейшему раз-
витию добровольчества в насе-
ленных пунктах района.

В целях предотвращения угроз
гражданам района от природных
пожаров и снижения рисков их
возникновения администрация
района вводила особый противо-
пожарный режим.

Подводя итоги, можно сказать,
что проводимая в 2016 году ад-
министрацией района системная
работа по обеспечению безопас-
ности и защите населенных пунк-
тов района имела свои положи-
тельные результаты, что не поз-
волило допустить ни одного слу-
чая чрезвычайных ситуаций на
территории населенных пунктов.

МКУ НВ «Управление 
по делам го и ЧС».

Приглашаем принять участие 
во Всероссийском конкурсе детского
технического рисунка «Россия 2035 –
экология и технологическая 
безопасность».

Организаторами Всероссийского конкурса
детского технического рисунка «Россия 2035 –
экология и технологическая безопасность»
(далее – Конкурс) являются: национальная ас-
социация центров охраны труда, интернет-сер-
вис «ТрудКомплекс», Фонд содействия инно-
вациям, Агентство стратегических инициа-
тив, Общественный совет Министерства труда
и социальной защиты РФ, среда информа-
ционного обмена следующего поколения «Ней-
ронет», Ассоциация НП Кузбасский межотра-
слевой центр охраны труда.

Конкурс проводится на всей территории
Российской Федерации в четыре этапа:

1 этап – до 25 мая 2017 г. Сбор работ на сайте
konkurs.trudcomplex.ru;

2 этап – с 26-31 мая 2017 г. Работа жюри Кон-
курса;

3 этап – 1 июня 2017 г. Подведение итогов
на сайте konkurs.trudcomplex.ru;

4 этап – 6-7 июня 2017 г. Награждение по-
бедителей в рамках конференции Startup Vil-
lage в Инновационном центре «Сколково».

Контактная информация: тел. 8-800-500-30-86,
электронная почта: konkurs@trudcomplex.ru.

Регламент Конкурса размещен на сайте
konkurs@trudcomplex.ru.

Пресс-служба администрации района.

ПРИгЛАШАЕМ!

Рисуют дети

Продаётся магазин в п. Ваховск,
площадь 93,2 кв. м.

тел. +7-912-932-16-10. П-103

Отработали без ЧП
ИтогИ
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